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ZOOMを使ってのシンポジウムは、ご満足いただけたでしょうか？ 

 

とても見識のある人と話が聞けた。 

沢山の方の思いが聞けました。 

でも、対面がいいなあと思います 

いつでもどこでもアクセスできるという強み！ 

出かける時間が省けるので。 

身体が楽でした。 

自宅で受けられるのは助かる。。 

東京でリアル開催だったらうかがえませんでした。 

運営をありがとうございました。 

シンポジウム参加の負担が少なくて、ありがたかったです。 

対面集会と比べても、内容的にはほぼ遜色なく頭に入ってきます。移動時間が省略できることや服装

などリラックスした状態で視聴できるメリットがあります。 

遠出の心配もなく出来て安心できたのでは。 

楽です！ 

とてもスムーズな進行でした。 

とても勉強に成りました。 

精神病院に入院している方も、社会とつながり、社会に対し何らかの役割を持てれば、様々な問題の

解決になると自分なりの整理ができました。 

認知症も同じことだと思いました。 

みなさんが一堂に会して行われるえにしの会も懐かしいですが、遠方にいても参加できるオンライン

も今ではメリットが大変大きく感じられます。 

オンライン開催で参加しやすくなった。 

うまく運営して頂いたからだと思います。リアルにない臨場感もありました。こちらも zoomに慣れ

てきたせいもあります。 

外出しなくても良いし、地方の人も参加できる点が良いと思います。対面との同時配信であればベス

トですが…？ 

入院中の外出困難者であっても、参加の制約を受けることなくご一緒させていただくことができた

ため。 

日本では難しい医療、福祉の問題点をえぐりだしている。 

ZOOMでなかったら参加できませんでした。表には出てきていなかった話をたくさん聞けて勉強に

なりました。 

移動時間が無い分、1日を有効に使うことが出来る。体が不自由な方でも同等に参加できる。 

・東京に行かなくても参加できる。 
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満足しました。ただ、いつものことなのですが、登壇者の発言が時間の関係で端折られてしまうのが、

とても残念だと感じます。クロストークももう少しじっくり聞けると、その内容が今後により広がりを

もって伝播していくのではないかと感じました。 

オンラインが参加しやすい。 

自宅からの参加ができるので、外出が困難な時がある私には助かりました。 

対面ではきっと直接お話ししないだろう、という方でも、小部屋で直にお会いできました 

介護をしているため、家で参加できるのは大変ありがたいです。 

多様な講師や参加者が一堂に会して、話し合えたこと。素晴らしい講師の皆様です。 

資料なども読みやすくそろえていただきありがとうございました。 

途中からの参加でしたが、取材をされたジャーナリストの方々の生の声を聴くことができて、興味深

かったです。 

自宅から参加できるのはありがたいと思いました。 

リラックスした環境を設定することもでき、これも一つの開催方法になるんだと思いました。ただ、直

接お会いできる方が好きです。 

音、映像とも問題ありませんでした。 

普段聞けないような貴重なお話が聞けました。 

精神科医療現場に働いていますが、衝撃的な報道でしたが、それを作られた方々の思いを聞くことが

できて、とても良かったです。医療現場も、前向きに、やれることから取り組んで行きたいと、気持ち

を新たにできました。 

ほんとに多くの専門家の人たちが一堂に会せるのはリモートしかないと思われます。 

自宅に居ながら、参加出来るからです。 

そうでしたが、後半に自宅のWiFi状況がうまくいかなかったのは残念であった（何度も入り直しを

した）。 

十分、勉強もディスカッションもできるし、移動の時間が不要なので参加しやすい。 

対面ではなかなかお話しできない方とお話しできた。 

家に居ながらにして まさに私の被害である精神科の問題について 内容盛りだくさんの貴重で素

晴らしいお話しがお聞きする事が出来て 大変勉強になりました  

これだけのメンバーのお話を聞けることは、ありません。 

かえって焦点が絞れてよい。 

場所を選ばず参加できるから。 

遠方から参加できることがありがたかったです。ZOOMですと、ビデオONの方全員のお顔をはっ

きり見れて、チャットでの発言を共有できるなど、リアル会場ではできないメリットもあります。 

集まりやすいですよね。もちろん、対面でのやりとりも大切ですが、東京一極集中という足枷がチャ

ラになるので、民主的な方法だと思います。そのうえで地元でのえにし結びが進められるといいです

ね。 

時間の効率化場所がどこでも参加可能。  
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短い時間でしたが、Zoom開催があり参加でき、リアルタイムでの対談をオンライン視聴することができ

感謝申し上げます。 

全国から参加できるから。 

zoomであるからこそ、昨年に続き参加できましたので、大変有難く感じております。今後機会がござい

ましたら、皆さまに対面でもお会いできると幸いに存じます。 

体調的に自宅から参加できること、また素晴らしいゲスト、広域の参加者と出会えることが本当に有難い

です。もちろんリアルの良さもあるとは思いますが。また聴くだけでなく口を開ける機会があることも良

かったです。 

オンラインのシンポは、気軽に参加できることがとても有り難いです。ランダムなブレイクアウトルームもと

ても楽しい時間でした。一方で今回視覚障害の方が数名参加されていたとのことですが、zoomのチャッ

トは自動的に読み上げられてしまうと聞いたことがあります。私自身は見える人なのでチャットでの皆様

のやりとりはとても有意義でしたし、あのチャットが音声参加の人達にどのくらい妨げになったのか実体

は分からないのですが、視覚障害の方から、音声で参加している人がいる場合は、講演中にチャット機能

を使わないように指示することが必要という話を聞いたことがありました。「みんなが満足する形」って本

当に難しいと思わされます。 

移動が無いので参加しやすいです。スタッフとしても、当日の受け付け業務や対応が不要なので、進行に

集中できました。参加者としては、「講師に直接お会いしたいとの思いはあるだろうなぁ」と感じていま

す。 

娘の介護をしながらでも参加できたので助かりました。これなら毎年確実に参加できます。zoomでも記

念撮影ができるし、小部屋にも行けるので問題ないと思いました 

当事者や様々な分野の専門家が集結しての経験や意見などを聴いて、複眼的に精神医療と社会見ること

ができて、来年のテーマが頭に浮かんで来たことです。これは収穫です。 

たくさんの方が自由に参加できるのは良いと思います。 

仕事や家事の合間でも参加させて頂き感謝です。 

移動が無いのが何よりです。また、こちらの都合で出入りできる。 

自宅から参加できること。 

もちろんリアルの良さもありますが、全国の人が気軽に集まれるのはやはり zoomのメリットですね。 

遠隔地の方々とも意見交換ができ貴重な示唆もいただき、ZOOMならではの実りある時間でした。 

 


